Taux américains inchangés La Fed va nettement ralentir le rythme du resserrement PAGE 19





SOUS-ÉVALUATION DU GROUPE CREDIT SUISSE

Exposé mais pas opéable du tout

OLIVIER MAUS QUITTE LE CONSEIL (GENÈVE) Renouvellement chez Maus Frères

PREMIER PASSAGE DE NEPTUNE IM À GENÈVE L'outlook macro très décalé

SCHINDLER DE RETOUR AUX ACQUISITIONS Ciblage sur niches bien profilées

SUCCESSION PATRICK ODIER À SWISSBANKING Le scénario Gähwiler intrigue

PARTNERS GROUP AU ROYAUME-UNI Enorme potentiel des plans DC

RÈGLES SUR LES FONDS MONÉTAIRES Accord des membres de l'UE PAGE 11

WELDING ENGINEERS BASÉ À GENÈVE Le premier contrat avec l'Iran

Psycho-interventions à domicile à Genève



JEAN-CHRISTOPHE BÉTRISEY. L'un des trois psycho thérapeutes d'Ecoutadom. L'objectif est de réduire le coût des soins aux personnes âgées.

Trois psychothérapeutes prennent à Genève une initiative susceptible de réduire l'augmentation des coûts des soins. Ciblage: une population âgée qui hésiterait probablement à franchir les portes d'un cabinet. Sur recommandation des familles ou des médecins généralistes, les intervenants d'Ecoutadom se déplacent au domicile de seniors pour éviter qu'ils s'enlisent dans leurs difficultés, que les Hôpitaux universitaires doivent intervenir ou que des internements doivent être réalisés». Jean-Christophe Bétrisey dixit, psychanalyste et l'un des créateurs de la structure. En intervenant en amont, une ou plusieurs consultations au tarif Tarmed (143,55 francs) peuvent permettre d'éviter les hospitalisations en psychiatrie à 912 francs la journée dans le canton de Genève. Les pathologies soignées sont les mêmes que dans le cadre d'un cabinet, avec l'accent sur le maintien de la mobilité des patients lorsque c'est possible. L'offre d'Ecoutadom se situe donc dans le domaine de la santé mentale et de psychiatrie des HUG (près de 200.000 prises en charge ambulatoires et plus de 3500 hospitalisations l'an dernier). L'équipe mobile du service de psychiatrie générale des HUG, qui a réalisé 3251 visites l'an dernier, souvent en urgence. PAGE 7

Changins prépare son sommet de la recherche en viti-œnologie

200 scientifiques sont attendus à la fin du mois. Nouvelle indication du rayonnement de cette HES dans le monde.

L'école fédérale de viticulture et œnologie de Nyon-Changins, partie prenante du réseau des Hautes Ecoles spécialisées de Suisse occidentale basé à Delémont (HES-SO), a communiqué hier sur l'événement qu'elle met actuellement sur pied: Macrowine, haut rendez-vous de la recherche en œnologie, qui se tient tous les deux ans. Les précédents ont eu lieu en Afrique du Sud, en France et en Italie.

200 scientifiques provenant des cinq continents sont attendus du 27 au 30 juin pour échanger sur des thèmes concernant plus ou

moins directement la qualité du vin, la sécurité, la vente ou encore la productivité.

Ce sommet fait aussi ressortir à l'échelle régionale l'importance de Changins, dont la notoriété dans le monde est comparable à celle de l'Ecole polytechnique ou à l'Ecole hôtelière de Lausanne. Changins forme des œnologues au plus haut niveau, avec une dimension professionnelle que l'on ne trouve pas ailleurs dans les universités des grandes régions viti-

Pour mémoire, la valeur du marché du vin à l'échelle globale est de l'ordre de 100 milliards de francs, avec une demande en qualité qui augmente de manière régulière et sensible dans le monde émergent. D'importants investissements sont consentis à l'êchelle de la planète, dans le domaine des ressources humaines en particulier, pour valoriser les vignobles et les techniques de vinification. Les cenologues issus de Changins ont une réputation qui remonte déjà à plusieurs décennies.

Créée en 1948 (à Lausanne-Pully au départ), Changins compte aujourd'hui une trentaine d'enseignants, la moitié environ venant d'Europe. L'école supérieure accueille une centaine de nouveaux élèves chaque année, dont 30% environ viennent d'Europe et du monde (y compris de France et des Etats-Unis).

Il est possible d'y obtenir un bachelor HES en science et/ou (depuis trois ans) un master en science de la vie orientation viticulture et œnologie. D'autres filières et formations pratiques et théoriques liées au vin sont présentes sur le site, dont un brevet fédéral de sommellerie ou des cours grand public de dégustation. PAGE 6

Nouvelle fiscalité très critiquée aux USA

BEPS. La nouvelle imposition des multinationales selon l'OCDE n'avait guère suscité de réactions jusqu'ici.

Le système d'imposition internationale des bénéfices des entreprises est en passe de perdre sa caractéristique la plus utile: la diversité et la concurrence. C'est ce que vise l'initiative sur l'érosion de la base fiscale et le transfert de bénéfices de l'OCDE (connue sous l'acronyme anglophone Beps).

C'est ce que critique une étude du Mercatus Center de l'Université George Mason. Le passage à des réglementations fiscales consolidées et uniformisées sacrifie l'efficience de la conformité fiscale, les droits des contribuables et la faculté de chaque pays d'adopter les politiques fiscales les plus adaptées

à sa population. Le changement de système transférant le contrôle de l'imposition des entreprises des pays individuels à une organisation internationale aura des consèquences étendues.

. Derrière le paravent de la simplification et de la coordination, de la transparence ou encore de la levée de lacunes supposées, ce sont surtout des coûts de conformité auxquels il faut s'attendre, sans que les recettes fiscales n'augmentent forcément. Idéalement, l'imposition des bénéfices devrait être supprimée entièrement, dans la mesure où elle est inefficiente et décourage les investissements.

Acquisition modeste à potentiel rapide

PERROT DUVAL. Le groupe basé à Genève, coté et actif dans l'automatisation, acquiert Tecos Bruhin en Thurgovie.

Perrot Duval Holding, basé à Genève, acquiert l'entreprise thurgovienne Tecos Bruhin, active dans les systèmes de dosage et de stockage de produits pâteux à haute viscosité, au travers de sa participation Füll Process (croissance de plus de 10% en monnaies locales lors des neuf premiers mois de l'exercice 2015-16).

Tecos Bruhin renforcera considérablement Füll au moyen de complémentarités et synergies concrètes en matière de systèmes et produits ainsi que de segments de marché.

Cette transaction est réalisée par un échange d'actions qui permet-



NICOLAS EICHENBERGER. Nouvelles ambitions sur le marché européen.

tra à l'entrepreneur et investisseur Cornel Bruhin de devenir actionnaire du groupe Füll dont il sera chargé de la conduite opérationnelle. PAGE 3

Porte-à-faux du marché de l'art

ART BASEL. Le salon a déjà réussi ses rendez-vous avec la clientèle high-end. Comme si l'environnement ne comptait pas.

STÉPHANE GACHET

L'ouverture au public n'a lieu qu'aujourd'hui (jusqu'à dimanche). En réalité, Art Basel en est déjà à mi-parcours. L'essentiel des affaires étaient même déjà réalisées mardi soir, après l'ouverture à la clientèle VIP et aux marchands d'art les plus influents.

Les premiers signaux sont très positifs, contredisant les signaux passablement négatifs des ventes aux enchères, en recul de près de 50% sur la première partie de l'année, en comparaison avec

Les galeries prescriptrices ont

toutes réussi à placer l'une ou l'autre de leurs pièces les plus exceptionnelles. Le segment demi-million semble avoir les faveurs du marché, selon Bloomberg,

Les oeuvres multimillionnaires ont aussi trouvé leur public, pour autant qu'elles soient de haut niveau qualitatif. La journée de mardi, la plus importante, n'a pas connu l'euphorie des très grandes années, mais l'attractivité d'Art Basel ne se dément pas.

Le salon continue de tenir le top de la catégorie, quasiment sans concurrence malgré la saturation de l'offre et la multiplication des événements dans le monde. La foire concentrerait près de trois

milliards d'euros de valeur marchande, selon Axa Art cité par Bloomberg. Soit près d'un cin-quième de la totalité du chiffre d'affaires réalisé chaque année sur l'ensemble des salons d'art (par extrapolation des estimations du rapport Tefaf).

Le marché de l'art ne peut ainsi pas se permettre de passer à côté de l'événement bâlois. Il ne semble d'ailleurs que ce ne soit jamais le cas, quel que soit le contexte. L'édition 2016 en donne apparemment de nouveau la preuve.



Psychiatrie à domicile pour patients âgés

L'initiative de trois médecins genevois permet de lutter contre l'augmentation des coûts.

SEBASTIEN RUCHE

C'est un service original et innovant qu'ont lancé trois psychothérapeutes genevois, alors que le débat sur les coûts de la santé des personnes âgées a rebondi cette semaine avec les propositions d'AvenirSuisse pour limiter la facture globale (L'Agefi d'hier). A Genève, ces trois spécialistes fournissent des consultations pour les seniors non plus dans leur cabinet, mais au domicile des patients. L'objectif de leur structure, Ecoutadom, est de toucher cette population qui ne s'adresserait pas forcément à des psychothérapeutes, de favoriser sa mobilité et d'abaisser les coûts de la

"Notre idée de base consiste à intervenir au domicile de personnes âgées, afin d'éviter qu'elles ne s'enlisent dans leurs difficultés éventuelles, que les Hôpitaux universitaires doivent intervenir ou que des internements doivent être effectués», résume Jean-Christophe Bétrisey, psychanalyste genevois et l'un des trois intervenants d'Ecoutadom.

Dans la pratique, les trois spécialistes travaillent sur recommandation des familles ou des médecins généralistes, l'idéal étant que la demande provienne des seniors eux-mêmes, reconnaît le praticien de 44 ans. Après une ou deux séances de bilan sur le lieu de vie, «nous essayons autant que possible de faire sortir ces patients de leur résidence, pour lutter contre l'isolement, mais nous intervenons également en situation de crise», précise encore l'auteur d'un livre à paraître sur Charles Baudouin, le psychanalyste français mort à Genève en 1963.

Les pathologies soignées sont les mêmes que dans le cadre d'un cabinet. «On compte beaucoup de suicidaires parmi la population âgée, de situations de conflits de famille non résolus à une étape de vie déterminante et plus globalement une difficulté à trouver une place dans notre société», alors que le nombre d'individus de plus de 80 ans va pratiquement doubler au cours des vingt prochaines années, selon Avenir Suisse. Alcool. drogue, décompensation s'ajoutent fréquemment au problème de l'isolement.

Toujours d'après le think tank, le coût des soins aux seniors passera de 1,6% du PIB aujourd'hui à 3,4% en 2045. A Genève, le département de santé mentale et de psychiatrie des HUG a ainsi assuré près de 200.000 prises en charge ambulatoires et plus de 3500 hospitalisations l'an dernier. Avec un coût complet d'une journée d'hospitalisation en psychiatrie qui s'élève à 912 francs et un

forfait de base facturé aux caisses maladie de 401,50 par jour.

La démarche inédite en Suisse d'Ecoutadom vise également à agir sur les coûts. La consultation en amont et au tarif Tarmed – 143,55 francs – vise à éviter autant que possible les traitements lourds.

Bien sûr, la structure agit à une échelle modeste, dans un rayon limité à Genève et avec une à deux visites hors du cabinet par jour pour le docteur Bétrisey, par exemple. Ce segment de clientèle représente environ 20% de l'activité du psychanalyste, qui compte une quarantaine de patients en portefeuille.

L'offre d'Ecoutadom vient s'ajouter à celle de l'équipe mobile du service de psychiatrie générale des HUG.

Pluridisciplinaire et composé d'un médecin et de trois infirmiers, ce team monté il y a une dizaine d'années a réalisé 3251 visites l'an dernier. Souvent pour des consultations en urgence de personnes restant sans soin ou dont le suivi est délicat, précisent les HUG.

UNE CONSULTATION À
DOMICILE À 143,55 FRANCS
PEUT PERMETTRE D'ÉVITER
LES HOSPITALISATIONS EN
PSYCHIATRIE À 912 FRANCS
LA JOURNÉE